
Андрей Кириленко: «Главным аргументом в пользу армейцев стала Евролига»

Один из сильнейших баскетболистов Европы Андрей Кириленко будет выступать
в России. Но не в питерском «Спартаке», куда его активно сватали СМИ
на протяжении последних дней, а в другом своем бывшем клубе — ЦСКА.  

Контракт рассчитан на три года — при этом в нем предусмотрена возможность отъезда
Кириленко в НБА в случае завершения локаута.

— Как проходили переговоры? — первый вопрос новичку армейского клуба.

— В связи с занятостью в сборной России я принимал в них минимальное участие —
этим занимался мой агент Марк Флейшер. Фактически меня интересовали только два
клуба — ЦСКА и питерский «Спартак». Так что это было одновременно и очень легкое,
и очень тяжелое решение. Легко было согласиться, но очень тяжело — отказать
другому клубу. В любом случае ситуация была выигрышной, но и в любом —
проигрышной. Благодарен руководству «Спартака», которое сделало, наверное, все
возможное для моего перехода.

— А когда вообще начались переговоры?

— Почти сразу после начала локаута — в июле. Да, продолжались они три месяца,
однако это не говорит о том, что диалог проходил тяжело. Очень многое зависело
и от меня, и от ситуации в НБА. Я ждал начала конструктивных переговоров между
профсоюзом игроков и лигой, но они так и не начались. А в такой ситуации не было
смысла держать в напряжении ни клубы, ни самого себя. Нужно продолжать играть
в баскетбол.

— Почему вы в итоге предпочли питерскому клубу московский — из-за
возможности выступать в Евролиге, личной привязанности или чего-то другого?
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— Не могу сравнивать две этих команды и говорить, что одна из них — более родная
для меня, чем другая. Я одинаково преклоняюсь перед легендарными тренерами
Владимиром Кондрашиным и Александром Гомельским, продолжателями традиций
которых являются нынешние «Спартак» и ЦСКА. Серьезным козырем в этой ситуации
действительно стала возможность участия в сильнейшем действующем сегодня турнире
мира — Евролиге.

— Помимо России были варианты с европейскими клубами?

— На самом деле предложений из Европы было довольно много. Но я неохотно на них
откликался. Фактически сразу все отметал. Мне же представилась уникальная
возможность — будучи в расцвете сил, поиграть в России, на глазах у своих
родственников, друзей, российских болельщиков. И было бы неправильно в такой
ситуации ее не использовать.

— Ваш контракт с ЦСКА рассчитан на три года, но при этом предусматривает
опцию отъезда в НБА по окончании локаута. Вернетесь за океан даже в том
случае, если вас в ЦСКА все будет устраивать?

— (Смеется.) А меня уже все устраивает! Однако я все-таки еще могу 2 — 3 года
поиграть на американском уровне. Лично мне не хотелось бы, чтобы 10 лет заокеанской
карьеры оборвались в одночасье. С другой стороны, это вовсе не означает, что
я в любом случае вернусь в НБА после завершения локаута. Да и когда именно
он закончится — сейчас можно только гадать.

В общем, на сегодняшний день я не готов подвести черту под своей карьерой в НБА.
Возможно, после одного-двух месяцев выступлений за ЦСКА смогу четче понимать, где
хочу играть дальше.

— Руководители армейского клуба неоднократно заявляли, что не хотят
приобретать новичков, которые в самый неподходящий момент посреди сезона
могут уехать в НБА. Тем не менее для вас ЦСКА сделал исключение и включил
в контракт эту опцию...
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— Несомненно, для любого клуба уход игрока в середине сезона — чувствительный
удар. Но ведь в ЦСКА и до меня была собрана сильная команда, которая уже
показывает очень хороший баскетбол. Думаю, что мой приход поможет игрокам
сохранить более оптимальные кондиции к концу сезона. Если же локаут продлится
целый год, то участие в решающих играх чемпионата России и Евролиги и для меня
станет большим плюсом.

— А если бы сезон в заокеанской лиге все-таки начался в срок, вы точно
остались бы в НБА?

— Поскольку на сегодняшний день у меня нет контракта в Северной Америке, на сто
процентов утверждать трудно. Но думаю, что процентов на 99 остался бы там. А сейчас
об НБА не думаю.

— И все-таки, наверное, по ходу последнего сезона в «Юте» вы размышляли
о том, где бы лучше продолжить карьеру. Может быть, пришло время попробовать
побороться за чемпионский титул, подписать не очень дорогой контракт,
но с сильной командой вроде «Лейкерс» или «Бостона»?

— Предполагать можно все что угодно, но все-таки нужно отталкиваться от реалий.
А они на сегодняшний день таковы: в НБА — локаут, я — игрок ЦСКА. Рассуждать
гипотетически не хочется — ведь я до последнего ждал, когда ситуация вокруг локаута
сдвинется с мертвой точки. Но, дождавшись 1 октября, когда за океаном должны были
начаться тренировочные лагеря, понял: смысла ждать дальше нет.

— Возвращение в Европу — шаг назад?

— Ни в коем случае! Давайте рассуждать трезво. НБА — это самый высокий уровень,
на котором можно играть в баскетбол. Если же у тебя нет возможности, то выбираешь
самый высокий уровень в данной ситуации. А это — безусловно, Евролига, в которой
ЦСКА находится на ведущих ролях последние 10 лет. К тому же для меня ЦСКА,
не просто сильнейший российский клуб. Именно здесь я вырос, здесь состоялся как
игрок. Даже в нынешнем ЦСКА половину персонала хорошо знаю еще с тех пор, когда
выступал за этот клуб. Здесь, к примеру, до сих пор работают люди, которые встречали
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меня на Ленинградском вокзале, когда я в 17 лет приехал в армейский клуб
из «Спартака». И очень рад вернуться в команду, в которой делал первые серьезные
шаги на баскетбольной арене.

Словом, большое спасибо локауту за возможность поиграть в родной стране. Без него
не было бы никаких подвижек к переезду в Россию. Ну разве что в самом конце карьеры
я бы еще смог отыграть здесь один сезон. Но тогда я был бы уже совсем в другом
состоянии, чем сейчас, когда нахожусь в хорошей физической форме.

— Все деньги, которые вы получите от ЦСКА, пойдут в ваш благотворительный
фонд «Кириленко — детям».

— Да, зарплата, гонорары, бонусы... При этом фонд отныне будет работать в еще одном
направлении — это помощь ветеранам спорта. В частности, ветеранам баскетбола.
В последнее время прочитал немало статей о том, в каком состоянии нынче находятся
игроки, которые добились серьезных высот. Особенно поразила ситуация, в которой
оказался Александр Сизоненко (экс-центровой ленинградского «Спартака», самый
высокий игрок в истории отечественного баскетбола, — 241 см — в июне получил
серьезную травму, лишился способности самостоятельно передвигаться и уже
несколько месяцев находится в больнице. — Прим. «СЭ»). Я не люблю публичную
деятельность. Но в связи с создавшейся ситуацией придется больше показывать
деятельность фонда. И уже в ближайшее время все смогут не только это увидеть,
но и принять участие во всевозможных мероприятиях.

— Вы всегда ставите перед собой определенные цели и задачи. Каковы они для
игрока ЦСКА Кириленко?

— Евролига! Победа в ней — цель нашей команды. И для этого мы должны приложить
все силы. При том что для этого у ЦСКА есть все — начиная от тренерского состава
и заканчивая очень сильными баскетболистами. Уверен, играть в этом сезоне за ЦСКА
будет очень интересно. Да и не стоит забывать, что Евролигу я никогда не выигрывал.
И если не считать успехи сборной — золото и бронзу чемпионатов Европы, хотелось бы
что-то «захватить» и на клубном европейском уровне. Хотя задачи ЦСКА остаются
одинаковыми во все времена — победа в каждом матче.
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— В основном составе ЦСКА сейчас — 15 игроков. Столь большой запас
качественных баскетболистов — хорошо или плохо для команды?

— Конечно, хорошо. Команда будет лучше готова функционально, к решающим матчам
сезона накопится меньше усталости. Ведь с учетом большого количества турниров
график игр у ЦСКА будет почти таким же напряженным, как у клубов НБА. И в такой
ситуации сила скамейки приобретает особенно важное значение. А в нашей команде все
игроки готовы выступать на очень высоком уровне.

— Сегодня к журналистам вы и Андрей Ватутин вышли с автоматом
Калашникова. Раньше когда-нибудь доводилось держать в руках оружие, в честь
которого вы получили свое игровое прозвище?

— Доводилось. Наверное, в последний раз — в школе. Там мы разбирали и собирали
автомат на время, стреляли в тире. Хотя вообще-то оружие не люблю. Я очень мирный
человек.

Павел ОСИПОВ, Антон СОЛОМИН

ДОСЬЕ «СЭ»

Андрей КИРИЛЕНКО

Родился 18 февраля 1981 года в Ижевске. Рост 206 см. Вес 103 кг.

Форвард . Выступал за «Спартак» СПб (1996/97, 1997/98), ЦСКА (1998/99 — 2000/01)
и клуб НБА «Юта Джаз» (2001/02 — 2010/11), который выбрал его на драфте-1999 под
№ 24.
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2-кратный чемпион России (1998/99, 1999/00).

MVP чемпионата России-1999/00, 2-кратный участник Матчей звезд России (1999, 2000),
2-кратный участник Матчей новичков НБА (2002, 2003), участник Матча звезд НБА-2004.

Включался в символическую пятерку новичков НБА по итогам сезона-2001/02, трижды —
в символические пятерки НБА по игре в защите (2005/06 — первая, 2003/04 и 2004/05 —
вторая).

Среднестатистические показатели в регулярном чемпионате НБА (681 матч):
30,8 минуты, 12,4 очка, 5,6 подбора, 2,8 передачи, 2,0 блок-шота и 1,4 перехвата.
В плей-офф НБА (45 матчей): 29,9 минуты, 10,1 очка, 4,2 подбора, 2,1 передачи, 1,9
блок-шота и 1,2 перехвата.

В составе сборной России — победитель и MVP ЧЕ-2007, бронзовый призер ЧЕ-2011
(включен в символические пятерки обоих турниров). Серебряный призер и MVP
кадетского ЧЕ-1997, серебряный призер Всемирных юношеских игр-1998.

Лучший игрок FIBA-Europe-2007.

Женат. В семье два сына и дочь.

Спорт-Экспресс
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